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! ! ! !为了“回报故宫以及古典艺术
的滋养熏陶之恩”，昨天下午，崔如
琢带着《杜牧诗意图》手卷、《丹枫白
雪》长卷等 !"#件（组）最具代表性
的书画作品再次回到故宫，在午门
雁翅楼举办了故宫博物院今年首个
展览“太璞如琢”，同时将 $亿元人
民币捐赠给了故宫文物保护基金。
据悉，这是故宫博物院迄今为止收
到的最大一笔个人捐赠。

!"米画作捐款#亿
在筹办此次展览时，星河湾集

团老总黄文仔看中了崔如琢的一幅

%&米画作长卷。“这幅画本来我是
要留给女儿的。”崔如琢昨天透露，
了解到故宫面临的一些困境后，他
就对黄文仔说那你拿 $个亿吧，钱
都捐给故宫，对方当即同意，于是这
件事就达成了。在崔如琢看来，此次
捐款如果能带动大家关注民族传统
文化、古典艺术的传承、发展，就是
他最大的成就。

$%""万元保护修复
故宫博物院院长单霁翔也对资

金用途作了详细介绍：!&&&万元用
于开展故宫文化传播，!&&&万元用
于故宫研究院开展学术研究，!&&&
万元用于故宫学院开展社会教育，
'&&& 万元专项用于故宫养心殿可

移动文物保护修复。

不再设置完工年限
去年 $!月，故宫养心殿启动百

年来的首次修缮保护。作为中国官
式古建筑的杰出代表，包括工字廊、
后殿、梅坞等 $(座建筑，“垂帘听
政”、“三希堂”等均在养心殿内。与
以往不同的是，此次将养心殿修缮
定位为“研究性保护项目”，即工程
不再设置完工年限，而是顺其自然，
按照传统工艺最大限度保留历史信
息。据估算，整个工程需要斥资 !)!

亿元，“这笔钱到账后，项目所需资
金就差 (&&&万了，欲捐从速。”单
霁翔昨天在发布会现场幽默地说。
驻京记者 鲁明（本报北京今日电）
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上世纪六十年代初，在藏有古代大师书画的北京故宫展厅，
经常会看到一位背着绿色书包的少年，拿出笔墨纸砚后往地上一
坐，看古画、临古画，一待就是一整天。几十年过去了，当年那位临
摹名画的孩童如今早已成为著名国画大师，他叫崔如琢。

! ! ! !“午门雁翅楼是古典建筑，很有
传统的氛围，此次经过专业设计和
布展，不论是大尺幅的作品和小作
品都有很好的展示效果，能让观众
有不一样的艺术体验”。谈及此次在
故宫办展，崔如琢昨天在接受记者
采访时表示，他认为当代国画艺术
和古典绘画可以产生对话。因此，这
回把最好的作品都带了过来，就是
想让大家看看他对于古典艺术有哪
些传承、融合、发展，有同有异，让大
家看看水墨艺术的发展路径有哪
些，未来的可能是什么。
“古代画家最大的特点就是思

想独立、精神独立，而艺术家在任

何情况下都应该保持这样特点。”
崔如琢说，学习中国画就是要学历
史，传统画家最看重人品、境界，
因为东方写意绘画直接和画家的
哲学观、人生体验有关系。“中国
画一直在传承，也一直在超越。”
在他看来，历史上的很多大师，不
仅仅有继承传统的文化精华和技
法准则，更是要在文化理念上、在
艺术风格上有新的发扬和超越，要
有和当代文化对话的能力，有融合
古今的能力。

在崔如琢看来，如今艺术教育
体制存在一定的问题，大多数学校
都是用西方美学理念和美术思想

来改造中国画，是以素描作为基本
功来习绘中国画。“有人想用西方
绘画来改造中国画，我认为这种观
念、思维行不通。东西方绘画可以
借鉴，但不能混淆。”崔如琢认为，
东西方文化应拉开距离，距离越远
越美。他表示，未来，他将和有识之
士尝试在艺术教育方面做一些探
索，希望能把传统教育的教学理念
给予融合，在国画艺术教育方面建
立一个全新的模式。
驻京记者 鲁明!本报北京今日电"

国画大师崔如琢
向故宫捐款1亿元

当代对话古典 ! ! ! ! !!!崔如琢故
宫办展接受本报专访

! ! ! ! !亿元#故宫文物保护基金昨天收到了最

大一笔个人现金捐款$作为捐赠人%国画大师

崔如琢出此巨款%一方面是因为和故宫的&缘

分'%更重要的是他想起个表率作用%依此希

望能集合更多的力量推动故宫文物保护(传

统文化和民族艺术的传承$

文物之所以珍贵% 除了是不可再生的历

史文化资源% 更在于其包含着中华民族丰富

的文化密码%每一件文物%每一幢历史建筑%

都承担着传承传统历史文化的重任$可以说%

近年来不管是政府还是公众% 已经越来越意

识到了文物保护的重要性$

单霁翔介绍% 香港中国文物保护基金会

主席陈启宗于去年年底已经明确表示向故宫

养心殿无偿捐助 !亿元人民币古建筑修缮经

费% 加上此次崔如琢所捐赠的用于故宫养心

殿可移动文物保护修复%使故宫养心殿&研究

性保护项目'所需的 "#"亿元资金接近落实$

就在本月 "$日%国务院常务会议专门部

署加强文物保护和合理利用% 以维护国家文

明的&金色名片'$会议指出%文物要以保护为

主%但也要适度地利用$ 此外%会议还对大力

培养文博( 文物保护修复人才方面作出了明

确的规定$可以预见的是%未来的文物保护力

量将会更加充实% 文物保护队伍也会更加壮

大% 无比宝贵的历史文化遗产也将得到更加

妥善的保护$ 鲁明

保护好中华文明的!金色名片"

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音 俞亮鑫）!月 !*日，
上海电视节组委会公布了第 !!届“白玉兰”奖
三大评奖单元的评委会主席名单。著名导演、
演员张国立将出任电视剧评委会主席；美国著
名制作人露易丝·弗森，将担任纪录片评委会
主席；动画片评委会主席则由塞尔维亚编剧、
导演兼评论家博齐达尔·塞切维奇担任。本届
上海电视节将于 %月 %日至 $&日举行。
多年来，张国立参演的作品经常出现在

历届上海电视节的提名剧目中，!&&(年，他
以电视连续剧《金婚》的出色表演，夺得第 $'

届上海电视节“白玉兰”最佳男演员奖。张国
立还曾在埃及开罗电影节、“金鸡奖”“百花
奖”“飞天奖”“金鹰奖”等国内外各类影视评
奖活动中，多次获得最佳男演员奖。

此次出任“白玉兰”奖评委会主席，对于
张国立来说，还是比较新鲜的经历。这位目前
身兼中视协电视导演协会、电视制片人协会
副会长和演员协会名誉会长等众多职务于一
身的著名艺术家，张国立表示：“用专业的精
神、真诚的态度对待每一部参赛作品和参赛
的专业人员，努力做好本届评委会的工作。”

第 !!届上海电视节"白玉兰#奖评委会主席名单揭晓

张国立担任电视剧单元评奖“掌门人”
! ! ! !本报台北今日电（特派记者 谢炯）上海
艺术团昨天先后来到东吴大学和台湾师范大
学，分别进行演出和讲座，与师生们同庆同
乐，为推进两岸民间交往，特别是促进两地青
年的交流，架起又一座桥梁。

在东吴大学松怡厅，男高音迟立明不用话
筒改为清唱：“要献给大家世上最自然的原生态
声音。”一曲《今夜无人入眠》引来一片赞叹。
演出主持人王勇和女中音王唯倩，则在台

湾师范大学知音剧场，为表演系和艺术管理系
的师生做了一个《上海老歌与海派》文化的专

题讲座，吸引了包括外国留学生在内的众多师
生，还有不少人不得不席地而坐。面对两校师
生如此热情，上海艺术团团长刘文国当即发出
邀请，欢迎两校学生参与上海国际艺术节的
“扶青计划”并带作品来上海演出，而上海的音
乐剧《妈妈再爱我一次》也将在 $&月来台参加
两岸大学生音乐剧比赛并到各高校巡演。
一周来，上海艺术团除了在台北中山堂

和新北市政府会堂演出，还深入社区、企业、
学校，并前往台北书院，与林谷芳就《茶与中
国文化》这一话题进行了探讨。

推动民间交往 促进青年交流

上海艺术团台湾巡演结硕果

故宫博物院收到最大一笔个人捐赠
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